



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Gabriel de Jesús Martínez Zea

Nombre del tema: Medicina Tradicional China contra la mexicana

Nombre de la Materia: Interculturalidad y salud I I

Nombre del profesor: Dr. Katia Paola Martínez López

Nombre de la Licenciatura: medicina humana

MEDICINA TRADICIONAL CHINA Y MEXICANA

El uso de la medicina tradicional china, así como la mexicana han sido abarcadas desde la antigüedad, su uso aplicable para afecciones dolosas son una alternativa a la medicina clínica para las personas de bajos recursos de ideologías diferentes o con problemas crónicos.

Las principales diferencias entre la medicina mexicana y la china en la actualidad es su propagación siendo la acupuntura la medicina alternativa preferida del occidente, mientras que la medicina tradicional mexicana es abarcada por el propio pueblo mexicano.

así mismo ninguna de las dos, cuenta con regulación específica para la formación, el ejercicio, ni práctica de la medicina tradicional.

Sin embargo, en México para la aplicación y uso de las técnicas de la acupuntura se debe ser licenciado en Acupuntura, o especialista y poseer cédula profesional otorgada por la Dirección General de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública.

Mientras que la medicina tradicional mexicana se propaga de manera social por las mismas generaciones pertenecientes a una cultura.

Los problemas más comunes a los que se enfrentan los terapeutas tradicionales son: falta de control y regulación, de asistencia técnica, rechazo del Colegio Médico y del Ministerio de Salud.

La medicina tradicional, sin duda, ha modificado sus formas ortodoxas de práctica ya que, si bien continúa teniendo una práctica con mayor representación en zonas indígenas y áreas rurales, su mayor presencia en áreas urbanas requiere de formas de regulación específicas donde se consideren las características del mercado de servicios de estas áreas, así como las características de la población que demanda su uso.

La presencia regional de la medicina tradicional parece estar ligada a la presencia de poblaciones indígenas. Por lo tanto, es importante destacar que los desarrollos más relevantes en materia de regulación se observan en países donde la población indígena representa un porcentaje importante en la población total.

En México hay mayor prevalencia de la práctica de la medicina tradicional. Sin embargo, la difusión de la medicina tradicional hacia zonas urbanas y los esfuerzos de regulación podrían perfilar en el corto plazo un panorama que confrontaría las formas prototípicas de práctica de la medicina tradicional y generar así la necesidad de integración con otras opciones terapéuticas, cada vez más accesibles a la población.

Es importante señalar que en México existen diversas posiciones políticas en relación con la práctica de la medicina tradicional en las diferentes instancias gubernamentales. Por un lado, los terapeutas tradicionales son marginados dentro del sistema de salud, mientras que, por otro, se intenta promover su participación en el sistema de salud. Incluso algunos laboratorios transnacionales los emplean para dar autenticidad y comercializar ciertos productos de origen natural.

Algunas entidades federativas han elaborado iniciativas para reformar su ley de salud y regular la práctica de la medicina tradicional del pueblo mexicano. Una de estas iniciativas se planteó en el estado de Morelos, donde se han realizado foros públicos para discutir y hacer propuestas en relación con aquellas prácticas que estarán bajo su regulación. Una iniciativa más se ubica en el estado de Chiapas, en la cual se busca regular la práctica de la medicina con el fin de favorecer el uso de la medicina tradicional y, al mismo tiempo, proteger los lugares donde se obtienen y cultivan plantas medicinales.

Bibliografía

- Centro de Investigación en Sistemas de Salud, Instituto Nacional de Salud Pública, México.
- http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf
- http://www.cdi.gob.mx/dmdocuments/monograpa_nacional_pueblos_indigenas_mexico.pdf